



大和中ロータリークラブ会報

YOU ARE THE KEY あなたが鍵です

1985-86 R.I 会長 エドワード F カドマン

上田会長 クラブターゲット 仲よく 語ろう ロータリー

第 381回 例会 61 年 2 月 6 日 第 387 号

出席報告

会員数	出席数	出席率	前回の修正
53名	48名	90.57%	100%

欠席者(5名)

橋本、加藤、古田土、三浦、大西

本日のプログラム 2 月 11 日

第2回家族会 於 新橋演舞場

次週予定 2 月 20 日

上田利久君「ロータリー創立記念日に因んで」

司会 SAA 伊藤英夫君

ソングリーダー北砂富三君「君が代」「我等の生業」

《ピジター》

清水幹雄君(東京東) 池田升雄君(横浜瀬谷)
 稲山芳久君、高坂武紘君、堀 一一君(大和)
 古木明夫君、石川一郎君、川島教男君(大和田園)

《会長報告》

○先週、クラブ会長研修会出席報告を致しました。追加ですが、ロータリー財団奨学生として地区としては19名の青年達を送り出した。つきましては逆算をしますと1人当り80ドル位の御寄付をいただかないとならないという呼びかけがございました。いずれ財団委員長からお声がかかると思いますが宜しくお願い致します。

尚、1984～1985年度ロータリー財団統計資料というのが届いておりますのでその一部をご紹介します。3Hプログラムに於きまして全世

界で506名のボランティアを32ヶ国から42の国々へ派遣しているという実績がございます。予防接種は6,900万人の児童が受けております。日本は大変恵まれておりますので、予防接種のことは「何だ！」と思われる方がいらっしゃるかも知りませんが、これは大変なことであるという事を頭のすみに置いていただきたいと思います。

○お手もとにIGFのご案内のパンフレットが届いていると思いますが、目を通していただきたいと思います。

○藤田さんにポールハリス・フェローのメダルが届いておりますのでお渡し致します。

1. 真実かどうか

3. 好意と友情を深めるか

2. みんなに公平か

4. みんなのためになるかどうか

事務所：大和市中心1-5-40
 大和市商工会館内
 ☎0462-63-7926
 例会場：大和市大和南1-4-4
 八千代信用金庫大和支店4階
 ☎0462-64-3654

例会日：毎週木曜日12時30分より
 会長：上田利久
 会長レクト：藤田重成
 副会長：富沢重徳
 幹事：近藤富士男
 会報委員：松崎・種ヶ島・木村

《幹事報告》

○家族会、I G F等で2、3月の例会が臨時変更しておりますのでご注意ください。

2月13日(木)は2月11日(火)の家族会に

2月27日(木)は3月1日(土)のI G Fに

3月6日(木)は一泊研修会「I G Fを終えて」で夜間例会となります。

○一泊研修会のご案内のお知らせがお手許に届いていると思いますが、出欠表をお廻し致しますので多数の方のご出席をお願い致します。ご都合の悪い方は夜お帰り下さっても結構ですからどうかご出席をお願い致します。

3月6日(木) 18時集合、場所は「よろずや」で会費は13,000円を事務局へご納入下さい。

《委員会報告》

○クラブ奉仕委員会 委員長 富沢重徳君
この間も申し上げましたが理事会の決定によりまして当クラブ内規の改訂をするよう小委員会が出来まして、私とその責任者を仰せつかったわけですが、2月20日(木)の例会のあと円卓会議を20～30分催しまして皆さんのご意見を伺いたいと思っておりますので目を通して準備をしてきていただきたいと思ひます。

○職業分類委員会 委員長 神作 彰君
来る2月15日(土)夜6時30分より布施会員宅に於きまして炉辺会合を開催致します。会費は1,000円です。どうぞ奮ってご参加下さい。

○ゴルフ同好会 前原一男君
3月6日(木)に一泊研修会がございますが、その当日、西熱海ゴルフ場で当クラブのコンペを行ないます。9時 現地集合、9時30分スタートです。皆さまのご参加をお願い致します。

○親睦活動委員会 委員長 上村幹雄君
来る2月11日(火)は家族会でございます。当日はバスを大和市役所の広場へ8時30分に用意致します。

開演が11時ですので30分前位までに演舞場に着く予定です。観劇後、麻布のモンテローザというフランス料理店で、例会と会食を致します。帰着は18時位かと思っておりますので御了承下さい。親睦委員会一同で、楽しい一日がすごせるよう努力致しますので宜しくお願い致します。

《お 祝》 おめでとうございます！

お誕生日	石渡英二郎君	(2月6日)
	中西 功君	(2月7日)
	辻 国明君	(2月11日)
御夫人お誕生日	鈴木久次郎君好美夫人	(2月10日)
創業記念日	布施光雄君	(2月1日)
	高橋政勝君	(2月1日)

ロータリーを何かに例えるなら

はるか沖合で船が水漏れしているのに、乗組員が何の対策も講じようとしなければ、船が沈んでも弁解の余地はない。船に水が入ったのは事実であるが、船を沈めたのは海の水ではない。ロータリーについても同じである。あなたのロータリー・クラブが徐々に衰退している場合、賢明な水夫と同じように、あなたはその原因を探し、これを除去しようと努めなければならない。

問題は、外部の対立、不和、論争でなく、内部の欠陥である。

ロータリー・クラブは単に漂っていることではない。前進するか、止めることのできない水漏れによって徐々に沈むかのどちらかである。

…クラブ会報より

クラブフォーラム

「国際奉仕について」

後藤国際奉仕委員長：このフォーラムを前にして当委員会（私、辻、加藤）を開き3人でいろいろな話を展開しお互いを更に一層知ることが出来ました。又、本日のフォーラムの基本的な進め方につきましては私見でございますが、従来は各奉仕部門の委員長さんが勉強された結果についてご披露される発表会で、ごく一部の方のご意見を頂戴するという展開であったように感じられますので、今日は私の独演会はずいぶん大勢の皆さんから意見を頂戴していきたいと思っておりますので宜しくご協力をお願い致します。

まず私が委員長としまして地区の勉強会で学んで参りました概要についてお話させていただきます。

「国際奉仕活動の現況と概要調査の動向分析について」ということで報告させていただきます。

1.国際奉仕の予算計上状況は 最低3万円から最高176万4000円で、大和中クラブでは30万円です、ほぼいい線の予算だと考えます。

2.姉妹クラブ締結状況は 締結が43クラブ、未締結47クラブで台湾と韓国が多くなっています。

3.世界社会奉仕状況は 実施しているクラブ33 未実施クラブ57

4.国際奉仕活動状況は 実施45 未実施45

5.国際精神里親運動参加状況は 実施7 未実施83

以上のような地区の活動状況概要であります。ロータリーの友2月号にも書かれてありますように、今月は国際世界理解月間となっておりますので今日のフォーラムを契機に今迄以上に、ロータリーの網領にもあります通り、世界平和のために皆さんの御支援を改めてお願いしておきまして、今日のフォーラム、いろいろな問題があろうかと思っておりますが話のもとということで過去に我が大和中クラブが歩んで来た国際奉仕の状況をご提示さ

せていただきましてそれを材料にしながらフォーラムを進めさせていただきたいと思っております。

辻 国際奉仕副委員長：国際奉仕といいますのは、ロータリーの中でも一番歴史が浅く、1921年のエディンバラ年次大会に於きまして出来ました。国際的平和という行為をロータリーの奉仕の理念の中に組み入れていこうということで出来ました。最近の世界のロータリーは159ヶ国21,763クラブ992,900人余りです。これからの世界の情勢を見ましても国際奉仕なくしてはロータリーの進む道はないと確信しております。

それでは当クラブの国際奉仕活動を年次ごとに挙げてみます。

- | | |
|---------|-------------------------|
| 1979年5月 | 中国留学生にカセットコーダー贈 |
| 1980年4月 | 中国留学生首都高速見学会へ |
| 7月 | 中国留学生海水浴旅行援助 |
| 12月 | 大和定住センターへ水道工事・石鹼 |
| 1981年3月 | 中国留学生帰国送別会 |
| 7月 | 中国留学生海水浴旅行援助 |
| 1982年6月 | 大和定住センターに30万円寄付 |
| 7月 | 中国留学生海水浴旅行援助 |
| 1983年1月 | 中国留学生家族会（観劇）に招待 |
| 2月 | 東慶州クラブ訪問 |
| 6月 | 大和定住センター入居者招待バーベキュー大会開催 |
| 7月 | 中国留学生海水浴旅行援助 |
| 1984年1月 | 中国留学生家族会（観劇）に招待 |
| 4月 | 東慶州RC訪問 |
| 8月 | 中国留学生海水浴援助 |
| 1985年8月 | 中国留学生海水浴援助 |

以上概要列挙ですが、1983年2月の東慶州RC訪問の際は、皆様より貴重な財源をいただきまして慶州ナザレ園を訪問。これがきっかけとなり地区事業として取りあげられ、第259地区としまして3年間毎月100万ウォン援助することになり、本

年4月で終ることになっております。総額1188万円という巨額のお金がナザレ園に寄付されました。

その他の活動としましては ①米山奨学生の舒永楽君を1981年4月より2年間世話クラブとして奉仕。②ロータリー財団奨学生 迫田浩子さんをスポンサークラブとして西ドイツのデトモルト音楽大学へ送り出しています。③二見、中西、上田橋本、寺田の各会員の家族ともどものご協力によりましてオーストラリアよりジェフ・マーティン君を受入れ無事お返ししております。④当クラブより服部裕子さんをオーストラリアへ送り出しています。⑤当地区に来ましたG.S.E（グループ・スタディエックスチエンジ）のメンバーのホームステイを3日間土屋会員宅でお受けいただきました。

以上、当クラブ国際奉仕委員会の過去の歴史を大まかにご説明させていただきました。このようなことをふまえて今後の国際奉仕はより中味のある活動をしていきたいと思っております。

後藤委員長：時間の関係で、はしょってご説明を願いましたが、只今の説明を聞かれまして、比較的最近入られました方々のご意見感想を伺わせていただきたいと思っております。竹本さんいかがでしょうか。

竹本君：不勉強で申し訳ないのですが、こんなに多彩な活動をされているということは、部分的には知っておりましたが、定住センターへの援助などは今日初めて知りました。これは単に私が不勉強なばかりなのか、PR不足といってしまうか活動している割には、アピールが足りないのではないかという感じを持ちます。

逆にお尋ねしたいのですが、定住センターへの援助といえますのは今でも続いているのでしょうか。

後藤委員長：国際奉仕委員会活動としましては1983年度以後途絶えておりますが……。

有沢君：ちょっとお答え致します。ずっと続いて

いたのですが、私共の仲間が行きまして衛生講座をやったり、手洗い運動のようなことが3年位は続いたと思います。その後はクラブとしての働きかけはありませんが、現在も私個人として、ロータリーの会員として衛生講座を続けておりました。ですからロータリークラブとしてやっているといってもよいと思います。お蔭様で昨年感謝状をいただきました。そのことも付け加えておきます。

上田君：有沢先生のご苦労がお解りかと思っておりますが、それともう一つ、これははじめましたのは、難民の方が90%位病気を抱えていらっしゃる、それを政府が知らないで地区のボランティア活動にゆだねようというギャップがありました。それに対して我々が一つの問題提起をしたいということで奉仕活動をして、ある時期に、大和市の医師会とロータリーと一緒に（亀谷会長の時代）衆議院の議員さんに逢って、それで政府をある程度動かすことが出来、現実には今、診療所或は看護婦さん、パートのドクターが派遣されています。

そこまで持っていく事が出来た。それに我々は価値を認めているという次第でございます。

亀谷君：上田会長がおっしゃった通りですが、新しい方々はご存知ないので簡単に申し上げておきます。私が3代目の会長になる前に定住センターが出来私は大変関心を持っていました。会長の時、上田現会長が国際奉仕委員長で定住センターに対してやろうという問題提起をしました。そしてやってみた処が、ほとんど病人であったわけです。それで我々のボランティア活動では駄目だという事で、上田先生はじめ市立病院、私ともども奥野法務大臣にお逢いし、お話をして理解を求めた結果、政府を動かすこととなり、そして診療所が出来たり、いろいろなことが出来たわけです。ですからロータリーのあり方というのは、そういう根本的な問題を提起し動かすということが必要であると思っております。

後藤委員長：どうもありがとうございました。先輩達から中クラブの過去の経過についてご説明をいただき、又、有沢先生には個人的にそういう形のご努力を願っていたにもかかわらず存じあげませんで申し訳ありません。改めて有沢先生に拍手をお願いします。——一同拍手——

竹本さんから一つの問題提起がなされましたが、同じく新しいご入会の古郡さん、新しい眼でご意見ををお願いします。

古郡君：私も入会して1年足らずですので、国際奉仕というのがこのように活動されているということは解りませんでした。姉妹クラブのことは知っていましたが、地域に対してこのように活躍されていることは解りませんでした。お金の寄付で終わってしまう奉仕の多い中で、ロータリーというのは、自らの奉仕により活躍されているということを知り、大変素晴らしいことだと思いました。

後藤委員長：ありがとうございました。もう一人お若い所で木村さんのご意見をお聞かせ下さい。

木村君：私も1年ちょっとで、活動の内容がよく解らなかつたのですが、今伺っていてだいぶ内容的に理解出来たように思います。そして自分の勉強不足を感じました。

後藤委員長：3人の方々の新鮮な眼で見た中クラブの国際奉仕についてのご意見を賜ったわけですが、竹本さんのご提言にありましたように中クラブの国際奉仕状況について我々は、韓国の東慶州クラブと姉妹締結もしておりますが、果してどの位東慶州の方々との交流を含めて、接点を持っておられるのか。一部の方々だけの奉仕に頼っており、クラブ内にはその状況が浸透していないのではないかとこのように感じるわけです。そういう中で先方（東慶州）の方の状況につきましてご苦労願っているかと思っておりますので、お聞かせ下さい。

寺田君：特に切実に感じていることはありませんが交流するということはお互いに親密になるとい

うことです。これは国際間の基本だと思います。東慶州RCには大変人柄の良い会員が揃っておられるということは、私が数次に亘りまして訪問しました時に感じたことです。先方から日本に自由に来られるとよいのですが、日本から行くだけという一方通行的なものがありますので、姉妹クラブ関係を忘れていないということではないと理解しあげなくてはいけないと思います。又、観光旅行などで行かれた場合、電話一本もかけてあげたりしていただき、心の通いを示していただければと思います。ささいな事から大きくなつたがりに移っていくということが、国情がお互いに解らないという事と事情が違うという事の中に於いて大切ではなからうかと思えます。

後藤委員長：東慶州RCのことは寺田さん一人にまかせっきりという感じがしないでもないのですが……。一方通行というお話の中で、先方の情報を我々が知るという機会はどうなっていますでしょうか。事務局の高橋さん、こちらの週報、友は先方に届けられているということですが……。高橋さん：ただただ送り続けているだけということと先方に届いているかどうかは別の音沙汰もありませんので解りません。

後藤委員長：先方から寺田さんの所には来ているのでしょうか。

寺田君：その点は特に先方に聞いたことはないのですが、私の手許にも来ておりません。

後藤委員長：不明で申し訳ありませんでしたが一応一つの課題にさせていただきたいと思えます。先程の辻副委員長の説明の中で、もう一つの大きな、中国留学生に対する支援ということがありましたが、この辺につきましては相手国が社会主義の国ということでロータリーの支援の問題にもいろいろな制約があったかと思えますが、そういう中で違った意味で中国々籍を持っておられる潘さんのご意見が伺えればと思います。

潘君：国際奉仕というのはロータリーの中で一番

難しい事業の一つだと思います。特にこういう難しいことを実際に行動に移しておられる土屋会員や有沢会員のご苦労に対しては敬意を表します。ただ、物や金を贈ればよい。人を受け入れればよいというだけの問題ではないと思います。その国の宗教、風俗、習慣、言語、食事すべて違います。ですから良かれと思ってした行為が逆に悪く批判の対象にとられることもあります。又、外国の子弟を受け入れる場合に、実際に受け入れた家庭の特に奥さんのご苦労は大変なものだと思います。ですから国際奉仕というのは、よく相手の気持、相手の考え方、相手の習慣、そういうものを調査研究した上で、独断的にならずには選択をしてやる必要があるのではないかと思います。

後藤委員長：この問題に関しまして清水さん对中国の方との関係の中でお話し願う事があればお願い致します。

清水君：あちらの方が作業をしながら技術を学びたいという事で2年の予定で80名の中国の方が見えておられます。勉強するという態度が大変まじめです。こちらも惜しみなく教えるつもりですが、やはり言葉の壁があります。そこでその辺の融和を図るために団長さんに「太極拳」を習うことにしました。これは意志疎通を図るのに大変よいのではないかと思います。それに参加する人がだんだんふえて来ており、私も一生懸命習っております。お互いの気持の問題ですから相互に近づいていくという気持が両方が溶けあうものをつくるのではないかと思います。

後藤委員長：土屋さん中国留学生の最初の頃からのご苦労を一言お願いします。

土屋君：今の清水さんのお話の火付人も私ですがそういう事が出来たという事はロータリークラブの方々が暖かく見守ってくれているという安心感があったからだだと思います。彼等に対しては物質的、金銭的ということだけでなく精神的安定を与えるという事が何よりも大切ではないかと思います。

後藤委員長：本日はとりとめもなく進めさせていただきましたが、ご協力ありがとうございました。

《スマイルボックス》

委員長 古川 巖君

池田升雄君（横浜瀬谷） いつもお世話になります。

羽山芳久君（大和） 皆さんお元気ですか。本日もお世話になります。どうぞ宜しく。

堀 一君（大和） 毎度お世話になります。宜しく願います。

高坂武紘君（大和） 厳しい寒さが続きます。本日はお世話になります。

古木明夫君（大和田園） 久しぶりにお邪魔します。宜しく願います。

石川一郎君（大和田園） 宜しく願い致します。

川島教男君（大和田園） 本日はお世話になります。

鈴木久次郎君 家内の誕生祝ありがとうございます。年令の事は言わず。

石渡英二郎君 誕生祝をいただき有難うございます。

辻 国明君 何かを貰って喜ぶ誕生日かな!!
若さと知識をもらうロータリーかな!!
お祝いいただき感謝かな!!

中西 功君 誕生日を祝っていただきありがとうございます。明日2月7日で41才になります。石渡さんと辻さんを押し出しながら年をとっていきます。

木村誠二君 先日は北砂さんにお世話になり有難うございました。また私事ですが5年ぶりです。また二世が出来たようでホッとしている今日この頃です。

松本忠明君 今週末の8日、9日大和洋菓子組合の展示会が忠実屋一階で行なわれます。皆様是非ご来場下さるようご案内します。